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Entreprise familiale lyonnaise avec presque quarante ans
d’histoire, UNITe s’est fait un nom dans la petite hydroélectricité
avec sa marque Hydrowatt avant d’étendre son rayon d’action à
d’autres énergies renouvelables, notamment le photovoltaïque.
Fondée par Hugues Albanel, décédé en 2019, elle est aujourd’hui
dirigée par un directoire composé de son fils Alexandre, le
président et du directeur général Stéphane Maureau.

Alexandre Albanel a rejoint l’entreprise en 2007 après un passé dans le conseil chez Arthur
Andersen, SmartDreams ou Datacard. Il a déterminé les nouveaux axes de développement
de UNITe et les a concrétisés en 2020 en s’assurant les services de Stéphane Maureau
dont l’expérience dans le photovoltaïque chez SunPower (TotalEnergies) ou Evasol vient en
complément des connaissances dans l’hydroélectricité du président. Stéphane Maureau a
été directeur général de STM Holding, société prenant des participations au capital des
entreprises mais réalisant aussi des missions d’optimisation de leur gestion.
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Les deux membres du directoire s’appuient sur un comité de direction de trois personnes,
toutes avec une expérience dans les EnR. Le directeur du développement photovoltaïque
est Xavier Permingeat, ancien de CMA CGM et de Neoen. La direction administrative et
financière est confiée à Simon Duhamel, arrivé en 2022 du groupe VSB Energies
Nouvelles. Sous son aile mais hors du “codir” évolue Hubert Roy, un autre ancien de VSB
passé par Lendopolis et chargé de la valorisation de l’électricité renouvelable. Compléte le
comité de direction Maxime Gonzalez, en charge de la construction et de l’exploitation des
actifs, arrivé en 2023 après une expérience dans le développement et gestion d’actifs EnR à
la Compagnie nationale du Rhône.

Recrutements en cours

“Ce sont des gens qui ont prouvé leurs compétences et qui nous rejoignent car ils voient une
entreprise de type PME avec un gros projet de croissance, dans laquelle ils seront dans le
cercle de décision”, explique Stéphane Maureau. UNITe emploie 64 personnes et continue à
recruter, notamment des prospecteurs fonciers, des chefs de projet, du personnel
administratif ou des équipes techniques. L’entreprise a créé une branche en Pologne, où elle
sécurise ses premiers projets photovoltaïques et compte aussi un actif hydroélectrique
historique en Irlande.

Aujourd’hui, UNITe se positionne comme producteur indépendant d’énergie, comptant 47
centrales hydroélectriques, 16 centrales solaires et 5 parcs éoliens. Il possède une expertise
dans la gestion des garanties d’origine et a désormais quelques contrat de gré-à-gré (PPA)
“en phase de négociation bien avancée”, indique Stéphane Maureau. Dans le solaire, il
affiche 200 MWc en construction, veut arriver à un rythme de 800 MWc par an d’ici trois ans
et revendique un portefeuille de 1,5 GWc en développement. “L’hydroélectricité reste notre
coeur de métier, mais le marché est contraint par des règles environnementales sévères”,
détaille Stéphane Maureau. L’entreprise ne mise plus sur l’éolien terrestre pour grandir, se
contentant de mener à bien les projets détenus. “Notre culture est de toujours faire des
projets avec le territoire, en impliquant les mairies dès le début. Dans l’éolien, force est de
constater que nous avons du mal à le faire et nous ne voulons pas passer en force”, indique
le directeur général.

 
 


